

Image not found or type unknown



Del Olvido al Recuerdo - Ausstellungseröffnung in Madrid

22.04.2022

De Ausstellung "Vom Vergessen zum Erinnern. 25 Jahre Nationalfonds der Republik Österreich für Opfer des Nationalsozialismus" ist aktuell im Centro Sefarad Israel in Madrid zu sehen.



2020 schuf der Nationalfonds anlässlich seines 25jährigen Bestehens die Ausstellung "Vom Vergessen zum Erinnern. 25 Jahre Nationalfonds der Republik Österreich für Opfer des Nationalsozialismus". Sie gibt eine *Tour d'horizon* durch die verschiedenen Aufgaben, die dem Nationalfonds und den beiden von ihm administrierten Fonds – dem Allgemeinen Entschädigungsfonds für Opfer des Nationalsozialismus und dem Fonds zur Instandsetzung der jüdischen Friedhöfe in Österreich – übertragen waren und sind.

Die Ausstellung ist auch online verfügbar und kann in Kooperation mit dem BMEIA in Form einer Wanderausstellung weltweit virtuell besucht werden.

2020 war sie in Paris in der Maison Heinrich Heine zu sehen, und seit dem 20. April ist die Ausstellung nun in Madrid im jüdischen Kulturzentrum Centro Sefarad Israel zu Besuch. Dort bettet sie als Rahmenprogramm die Ausstellung „Seeing Auschwitz“ in einen thematischen Kontext ein und gibt den Besucher*innen die Möglichkeit, mehr über den Ursprung und die Arbeit des Nationalfonds zu erfahren.

Eröffnung

Bei der feierlichen Eröffnung am Abend des 20. April sprach Generalsekretärin Hannah Lessing über die gesellschaftspolitischen Hintergründe und den Wandel in der Erinnerungskultur in Bezug auf die NS-Vergangenheit in Österreich, aber auch über persönliche Aspekte in der Arbeit mit Überlebenden.

In ihren Schlussworten verwies sie auf eine der angesichts erstarkenden Antisemitismus, Rassismus und des gegenwärtigen Krieges in Europa aktuell wichtigsten Aufgaben des Nationalfonds: Gerade in unruhigen Zeiten die politische Sensibilität und Vernunft in der Gesellschaft zu stärken – denn die Vergangenheit hat gelehrt:

"Der Schlaf der Vernunft gebiert Ungeheuer."



Hannah Lessing am Rednerpult bei der Eröffnung der Ausstellung im Centro Sefarad Israel in Madrid am 20. April 2022. (c) Österreichisches Kulturforum Madrid

Die Ausstellung kann bis 3. Juni 2022 im Centro Sefarad Israel besichtigt werden:

Calle Mayor 69
MADRID 28013
ESPAÑA

T: +34 91 391 10 02
F: +34 91 541 93 10
@: centro@sefarad-israel.es

Links

- Österreichisches Kulturforum Madrid
- Centrum Sefarad Israel
- Online-Ausstellung "Vom Vergessen zum Erinnern" (Deutsch, Englisch, Französisch, Bosnisch)